

Einleitung.

Die Vorboten des herannahenden Winters hatten sich eingefunden. Rauhe Winde trieben die Wolken vor sich her, und hatten ihr Spiel mit den wenigen welken Blättern, welche noch nicht von den Bäumen abgefallen waren; oder sie ließen den Regen in großen Tropfen an die Fenster schlagen, und heulten dazu durch den Schornstein, daß es fast ein schauerliches Concert wurde. Wer kennt es nicht, wie angenehm es ist, bei einem solchen Wetter den Abend im heimlichen Stübchen zubringen zu können, wo der Ofen eine behagliche Wärme verbreitet, und wo man, vor der rauhen Jahreszeit geschützt, Regen und Wind austoben läßt?

An einem solchen Abend war es, wo die Familie Gutmann um den großen runden Tisch in der Wohnstube versammelt war; aber obgleich die